
令和元年度山口県知的障害者福祉協会部会研究報告書 

部会名 （支援スタッフ研究会）     萩・長門圏域代表者名（松尾ちさ） 

研究課題 ・よりよい支援を行うため、支援スタッフ同志の円滑なコミュニケーションに

ついて考える。 

研究の 

ねらい 

◇ワールドカフェについて理解を深める 

◇ワールドカフェの実践を通して圏域内の事業所間の情報交換の場を持ち、よりよい

支援について考える。 

部 会 

開 催 

 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

１ 

７月 23 日 萩 市 子ども発達支援センターからふる ５名参加 
【内容】 
・年間圏域会議の計画作成。 
 （話し合いの手法としてワールドカフェの手法について理解を深め、実践する） 
・支援スタッフ研究会の質問内容の確認 
・情報交換 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

２ 

 ８月 21 日 萩 市 子ども発達支援センターからふる ５名参加 
【内容】 
・ワールドカフェについて理解を深める 
 （目的、進行の仕方等について参加者間で共有する） 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

３ 

９月６日 萩 市 子ども発達支援センターからふる  ５名参加 
【内容】 
ワールドカフェの実施に向けての打ち合わせ 
（ テーマ・・・「理想の働き方」 参加者・・・圏域内で障害児・者を支援する事業所

のスタッフに呼びかけを行う） 
回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

４ 

１0 月 31 日 萩 市 子ども発達支援センターからふる ５名参加 
【内容】 
・ワールドカフェ実施に向けての打ち合わせ 
 （参加者の取りまとめ、当日の進行、役割分担、準備物等の確認） 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

５ 

11 月 25 日 萩  市 萩市総合福祉センター 18 名参加 
【内容】 
・ワールドカフェの実施 理想の働き方について話し合う。（参加者 18 名） 
 4 グループに分かれてテーマに沿って話し合いを行った。1 ラウンド（20 分）が終わ

ったらメンバーを入れ替えて２，３ラウンドを行い、4 ラウンドは 1 ラウンドと同じメ

ンバーで振り返りをおこなった。参加者からは、いろいろな意見や話が聞けて良かった、

他の職場の話を聞くことでヒントをもらったので、職場で生かしていきたいというよう

な感想が聞かれた。 

 


